

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 m. Prov. 30 trim. Ult. y Estand. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCIONES.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios
convencionales. La correspondencia todo el año
rector gerente, calle del Río, 23, pral.

AÑO XXIV. NUMERO. 5865.

MADRID. DOMINGO 21 DE DICIEMBRE DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RÚBIO. NUMERO. 23

PARA LA HABANA SALDRÁ DE Santander el 23 del actual el magnífico vapor de 3000 toneladas *Marqués de Núñez*. Le despachan los Sres. Cabrero Gómez y C. Muelle, 13. Precios de pasaje 1., 3000 rs.; 2., 2200; 3., 700.

ha emprendido la persecución de aquella partida.

Según dice el gobernador de Tarragona, la facción Mora, compuesta de 400 hombres, batida por el batallón Fijo de Ceuta en las inmediaciones de Castellvell, huye hacia Villaplana y Olbiol.

Según parte del gobernador de Gerona, después de una heroica resistencia que ha durado cuatro días, los defensores de Olot obligaron a las facciones de Saballs y Huguet a levantar el campo. Se esperan detalles.

El alcalde de Badajoz participa que en Elchosa se presentó ayer una partida carlista al mando del titulado capitán Pedro García, alias Arramet. Despues de racionarse de pan y cabada y exigir a varios contribuyentes 120 rs., salió en dirección de Anchuras, Toledo.

He aquí las noticias de las provincias Vascongadas y Navarra que da hoy la *Gaceta*:

El comandante general de la división de Vizcaya manifiesta que el día 17, en el trayecto de Portugalete a Bilbao fué herido por los disparos de los carlistas un condestable del vapor de guerra *Gaditano*, y el día siguiente las avanzadas de aquellos dieron muerte a un niño de once años e hirieron a otros dos paisanos, también de corta edad.

No se han recibido noticias del general en jefe del ejército del Norte.

Del asalto dado al tren de Andalucía solo hallamos en la *Gaceta* de hoy las siguientes noticias:

Granada.—Según participa el capitán general, ha sido cortada ayer la vía férrea al otro lado del puente de Badollano por una partida armada que detuvo el correo, apoderándose de los fondos que el tren conducía. Fuerza de guardia civil ha salido en persecución de aquellos malhechores.

El capitán general de Aragón da cuenta de haberse presentado a Indumento en Fraga nueve carlistas armados procedentes de la partida Ouxo.

La *Gaceta* de hoy publica el decreto nombrando gobernador militar de la

isla de Menorca y plaza de Mahon al brigadier D. Manuel Keller y García.

Ha sido dado de baja definitivamente el teniente coronel de ejército, comandante segundo jefe de la provincia de Badajoz del cuerpo de su cargo don Gonzalo Chacón y López, que había solicitado desde Lisboa la separación del servicio, con renuncia de los grados, empleos y condecoraciones que disfruta.

Por el ministerio de Hacienda se publica hoy en la *Gaceta* un importante decreto fechado el 13 del actual, cuyo articulado es el siguiente:

Art. 1º. El cobro á los contribuyentes del segundo plazo del préstamo autorizado por la ley de 23 de agosto último que deberá hacerse en fin del mes actual, no se verificará hasta el día 20 de enero de 1874.

Art. 2º. Se admitirán en pago de la mitad del citado plazo los mismos valores que han sido admisibles en el del primero; según lo dispuesto por el decreto de 24 de noviembre próximo pasado.

Art. 3º. La facultad concedida por el artículo anterior se entiende sin perjuicio de la indemnización acordada en la orden de 9 del corriente á los contribuyentes del primer plazo que no pudieron utilizar el beneficio concedido por el art. 1º del citado decreto.

Otro decreto del mismo ministerio designa como zona fiscal una distancia de 11 kilómetros al frente de las nuevas aduanas y en dirección á las provincias donde existen las fuerzas carlistas, impidiendo funcionar las oficinas que en la estrecha frontera tenía establecidas el gobierno, ó sea á la margen izquierda del Ebro y derecha del Gallego, terreno en el cual puedan obrar las fuerzas del resguardo, aprehendiendo cuantos efectos en el circulo sin llevar los requisitos establecidos.

También se publica hoy en la *Gaceta* un decreto creando un resguardo provisional compuesto de milicianos nacionales de los pueblos que atraviesan las líneas de aduanas provisionales del Ebro y Gallego, á fin de que se encarguen de su custodia, reprimiendo el fraude y el contrabando que por las mismas se intente.

Este resguardo prestará su servicio á las órdenes de los administradores de las aduanas á cuya distrito correspon-

— Por decreto del ministerio de Ultramar se han concedido los honores de jefe de administración, libres de gastos, á D. Francisco de Paula Juárez, jefe de negociado del archivo de Indias en Sevilla, por los extraordinarios servicios que ha prestado como archivero del mismo.

Los ejercicios definitivos de los opositores á la pensión de Roma por la pintura de paisaje, estarán expuestos al público en el local de la academia de Bellas artes, los días 22, 23 y 24 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, y despues de ser calificados por el jurado volverán á esponerse en los días 26, 27 y 28 del mismo, á las mismas horas.

El gobernador de Barcelona dice á la inspección general de la Milicia, que además de 40 batallones en que se han distribuido los 41444 milicianos, están organizados cinco batallones en Gracia, cuya fuerza total es de 349 hombres, dos batallones en Sabadell, de fuerza total 1880, y otros dos en Tarrasa, cuya fuerza total es de 1824 hombres.

La temperatura máxima en Madrid fué ayer de 7° grados y la mínima de -3°2.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

Ha fallecido en París el marqués de Larios á consecuencia de un cáncer en la lengua.

La *Epoque* dice que los liberales alfoncistas no pueden prejuzgar la cuestión constitucional porque sería prejuzgar la voluntad del país, hoy que no hay Constitución alguna, puesto que la del 69, casi siempre inobservada por los partidos que han gobernado estos últimos cinco años, no está en vigor; toda vez que nos llamamos en un período constituyente.

La *República* muestra anoche airada contra el gobierno por los nombramientos de arzobispós que ayer publicó

có la *Gaceta*. El colega, que pasa por órgano del Sr. Salmerón, dice hablando de lo hecho por el ministerio:

—Semejante proceder no puede ser fruto sino de un aturdimiento desatendido, que divorcia á los elementos republicanos de la situación actual, y precipita los sucesos hacia una solución, que muchos temen, y en la cual no creímos hasta ahora que se hubiera pensado.

SEGUNDA EDICIÓN.

Ayer se cotizaron en la Bolsa de ayer ris, segun noticias telegráficas, el 3 por 100 francés á 88-23; el 4 1/2 á 88-78; el 8 por 100 á 93-30; el esterior español á 17 3/8. Este quedó en el Bolsín al mismo precio, y el interior á 13 13/16.

La *Igualdad* censura los nombramientos de prelados y dice que las Cortes, así que se reunan, deben de apresurarse á declarar la separación de la Iglesia y el Estado.

La *Discussion* no da grande importancia al hecho de haber nombrado el gobierno, dentro de su derecho, varios prelados. Segun el colega, ha sido un medio hábil para demostrar que la república no está reunida con los sentimientos religiosos de la mayoría de los españoles; pero al propio tiempo declara que el ministerio sigue firme en el principio de la separación de la Iglesia y el Estado.

La *Iberia* dice hoy que los constitucionales son defensores y mantenedores de los derechos individuales, del sufragio universal y de todos los preceptos de la Constitución del 69, que quieren conservar íntegra como credo de su partido.

Ayer cumplió años la infanta Isabel, condesa de Girona. El *Tiempo* le dedica con ese motivo un respetuoso saludo.

La *Prensa* publicó anoche un sensato y patriótico artículo, aconsejando á todos los partidos liberales que depongan sus egoismos, que recuerden la mayor ó menor culpa que cada cual tiene en los males de la nación, que plieguen sus banderas y acallen sus

ALMANAQUE

DEL ESPIRITISMO, PARA 1874.
Elegantemente impreso y adornado con grabados, 4 rs. en Madrid y 5 en provincias. Se halla en la sociedad espiritista española. Calle de Cervantes, 34, 2.º y en las principales librerías.

PRIMERA EDICIÓN.

La mayor parte de las noticias referentes á la insurrección carlista que hoy publica la *Gaceta*, son conocidas ya de nuestros lectores á quienes pudimos adelantarlas en nuestro número anterior. Las que se refieren á la insurrección de Cartagena, que hoy trae el periódico oficial, son las siguientes:

El general en jefe de las fuerzas frente a Cartagena da parte de haberse roto el fuego ayer contra Atalaya por la batería num. 8, adelantándose los trabajos para la construcción de otra nueva.

Se han presentado un cabo y dos soldados de Iberia con armas, y siete paisanos de Santa Lucía que eran de importancia para los insurrectos por su valor y energía.

En un reconocimiento hecho por las tropas se apoderaron ayer de algunos vivieres de los insurrectos.

Según telegrama del comandante militar de Alicante, en la facción Santes, que estuvo ayer en Albaida, ha empêzado la deserción á causa de la falta de recursos y municiones.

El general en jefe del ejército de Cataluña dice, con referencia al brigadier Salamanca, que la facción del cabecilla Mora, compuesta de 300 hombres, ha atacado el pueblo de Secuita, siendo rechazada con pérdida de dos muertos, resultando heridos dos voluntarios de los que defendían dicho pueblo. El citado brigadier con su columna, en combinación con el batallón de Ceuta,

120

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

117

—Bernard,—dijo afectuosamente Noridet,—os hablo en nombre de mi amigo Alcamo, de vuestro amigo á quien tanto queréis.

—Si le quiero,—balbuceó el intendente.

—Sabeis que ha muerto el conde de Alcamo?—repuso Noridet levantando de repente la voz.

—Muerto? él...? Mentira: yo le he visto en Monville la noche en que yo quería...

—Acabab,—esclamó con ansiedad el comisario.

Pero Bernard había ya caído en su mutismo y les miraba sin expresión.

—Ha muerto!—continuó Noridet,—ha muerto asesinado y buscamos á sus asesinos!

El intendente exhaló un suspiro y no contestó.

Profundo silencio siguió á tan singular escena! El comisario sentía haber llevado tan lejos su severidad. Pedro Bernard estaba loco. Restaba Fortoto, y si Noridet no había aun descubierto la pista del mulato, Luisa, que ya no tenía á quien volver los ojos más que á él, se lo ayudaría á descubrirlo.

El dia siguiente de estos sucesos, Noridet se despertó satisfecho de sí mismo y confiando en el porvenir: el terreno se hacia practicable y los obstáculos desaparecían uno á uno.

Mr. Lugás había muerto; Pedro Bernard estaba loco. Restaba Fortoto, y si Noridet no había aun descubierto la pista del mulato, Luisa, que ya no tenía á quien volver los ojos más que á él, se lo ayudaría á descubrirlo.

Cómo era natural, Luisa misma suplicó á Noridet que fuese á verla lo mas pronto posible. Como todas las obreras que entran y salen solas, Luisa tenía esa experiencia que no ofrece peligros para las naturalezas rectas. Tan honesta de corazón como de costumbres, sabía evitar las ocasiones que pudieran comprometerla, y amaba además sinceramente á Fortoto y evitaba con mucho tino darle ocasión de estar celoso. Así, pues, en la casa no entraban más hombres que su padre.

Por la serie de circunstancias que ya conocemos, Noridet no le inspiraba desconfianza alguna, y además, como amigo del conde de Alcamo, ni podía ver en él miras interesadas, ni esperaba que fuese para ella más que un protector, un consejero.

—Comprendo perfectamente los motivos que os han hecho obrar así, y no me interesa esta casualidad, que me pone en relaciones con vos; pero me intereso por ese desgraciado y quisiera saber lo que respecta á él habeis decidido.

—Voy á mandarle como detenido y le haré observar por los médicos; ellos decidirán si debe ir á una casa de locos.

—Gracias, señor. En cuanto se decide os agradeceré que me lo aviséis para poder mejorar en algo su suerte. Es un deber llenaré en memoria de mi amigo, que tanto le amaba.

En este punto no se engañaba Luisa; su juventud, sus gracias, no habían enamorado á Noridet, porque en el corazón duro de aquél anciano de

su padre, no se cuidaba de él y la multitud empezaba á retroceder ante su energética mirada; cuando dos gendarmes se adelantaron abriendo paso; eran los mismos que habían querido detener á Luisa en la casa de empeño, y Noridet se dirigió resueltamente á ellos, exclamando:

—Venid á poner término á esta escena escandalosa! Esta señorita os dirá que su padre está loco, y me ayudaréis á conducirle á su domicilio.

—No, no estoy loco. Yo probaré que ese hombre es un asesino.

—Señor,—dijo uno de los gendarmes á Noridet,—en efecto, el viejo parece haber perdido el juicio, pero no podemos menos de conducirlo á casa del comisario que tomará nota de vuestro nombre y vuestro domicilio, y os dejará en libertad.

Luisa, pálida y temblora, tomó un brazo de su padre. Mr. Bernard se dejó también coger por un gendarme, y Noridet siguió al grupo, sin dar la más pequeña muestra de emocion.

Mr. Bernard se había tranquilizado fácilmente: no gritaba, no injuriaba á su enemigo, pero lo dirigía miradas de odio, y cuando volvía los ojos á su hija su expresión tornabase triste y parecía decir:

—No, no estoy loco y quiero venirme!

Este cambio no había pasado desapercibido para Noridet, y pensaba con inquietud que no era lo mismo ser acusado ante una multitud impresionable que ante una autoridad.

Al llegar á casa del comisario, monsieur Bernard, Luisa y Noridet se quedaron con uno de los agentes, mientras el otro entró á prevenir al comisario y a expresarle sin duda la escena del Monte de Piedad. Julio miraba al intendente con una compasión despectiva, Luisa contemplaba á su padre con ansiedad, y Mr. Bernard, silencioso y tranquilo, aguardaba.

Este fué el primero á quien hizo entrar el magistrado, y este sistema de interrogatorios separados inquietó de nuevo á Noridet.

—Convenid conmigo, señorita,—dijo con amargura,—que no debía yo esperar tan desagradable desenlace, y vuestro padre me ha recompensado mal el favor que acabo de haceros.

—Oh! señor,—murmuró Luisa conmovida,—mi pobre padre está trastornado.

Durante el breve silencio que siguió el comisario observó Noridet con atención

nado; pero acaso esta crisis le sea favorable, y cuando recobre la razón se unirá á mí para daros gracias.

—No dudeis,—añadió Julio,—que cuanto pasa no me impedirá ayudaros en cuanto de mí dependa.

El miserable tenía interés en asegurar el testimonio favorable de Luisa Bernard, y pudo prepararla muy en su favor, porque el interrogatorio de monsieur Bernard duró más de una hora.

No parecía probable que aquel interrogatorio se prolongase tanto con un hombre faltó de razon, y Noridet temblaba á la idea de ser acusado por monsieur Bernard en toda su lucidez. Aquel hombre conocía todos sus secretos, debía tener en su poder las pruebas de su crimen y quizás nunca se había visto tan cerca de su perdición. Así, pues, no pudo menos de estremecerse, cuando un agente abriendo la puerta le dijo:

—El señor comisario os aguarda.

Tomo una expresión aproposito de las circunstancias, que ni era ni muy arrogante ni muy humilde. Entró, saludó con dignidad y ocupó un asiento á indicación del comisario, que estaba á la sazón tomando notas con un lápiz.

Mr. Bernard no estaba, y Noridet, que aguardaba verde, disimuló su sorpresa.

—Caballero,—esclamó,—no me quejo de que vuestros dependientes me han obligado á venir aquí; pero ante todo, os pido permiso

aspiraciones peculiares, y se unan para hacer orden, aplazando toda hostilidad política para cuando tenga la patria tranquilidad.

En el teatro del Recreo ha sido admitida para su representación, una comedia en dos actos de un aplaudido escritor titulada *Cadenas de oro y amor*.

Se nos ruega hagamos constar que el Sr. Sanchez Moguel no ha tenido la más leve participación en el *Almanaque de salón* en que han escrito los señores Hurtado, Hartzembusch y otros notables escritores, como equivocadamente supone la *Discusión*.

Anteanoche fué asesinado un pañero en el pueblo de Arenas.

Un telegrama de Londres dice que el *Times* publicó ayer un artículo en que se trata de la captura del *Virginio* en términos altamente favorables para España por su prudente actitud en dicho asunto.

Anteanoche a las once y media, un pequeño grupo carlista hizo fuego sobre la guardia que se hallaba situada en la puerta de San Antonio en Tarragona. En el acto fué reforzado dicho puesto, sin que el suceso causara alarma en la capital, donde se sabe que nadie se siente pueden intentar contra ella los carlistas.

Según la *Iberia*, no es cierto que varios personajes del partido constitucional fueran a pedir al Sr. Lorenzana que no publicase la notable carta que aya visto la luz en uno de nuestros colegas.

Dice la *Epoque*: «Hay un personaje de primera fuerza entre los republicanos, que a las doce de la mañana anuncia la firme propósito de apoyar el voto de confianza al Sr. Castelar, y a las dos decía a uno de los ministros que era imposible sostener la política del poder ejecutivo. Ignoramos lo que diría a las cuatro; pero con tales elementos, ¿puede edificarse algo sólido?»

La Milicia nacional está ya organizada en muchas provincias. En Madrid sabemos por la *Igualdad* de hoy, que empezará a organizarse de un día a otro.

Se ha determinado por el ministerio de la Gobernación que los religiosos profesos de las misiones de Filipinas en quienes concurren las condiciones exigidas al efecto, queden exceptuados del servicio militar, conforme a lo dispuesto por el art. 74 de la ley de 30 de enero de 1886.

El alcalde de Cascante dirigió ayer un telegrama al gobierno protestando contra la calumniosa noticia que se ha

propalado asegurando que los voluntarios de aquel punto se habían sublevado en favor de D. Carlos.

A consecuencia de esta noticia se reunieron en la casa consistorial el gobernador de la provincia, el ayuntamiento y los voluntarios, se pronunciaron entusiastas discursos y se dieron calorosos vivas a España, a la república y al gobierno.

Ayer quedó aprobada por el capitán general de Burgos la sentencia del consejo de guerra celebrado en Santona condenando a pena capital al soldado Manuel Sierra San Martín. El delito cometido por el reo fué desertar de la plaza hallándose de centinela, con armas y municiones, escalando la muralla yuniéndose a una partida carlista.

Dice hoy la *Igualdad*: «El general Moriones tiene las simpatías de los partidos liberales, posee la confianza del país, del ejército y del gobierno, y es el que más rudos golpes ha dado hasta ahora al carlismo; de consiguiente, serán inútiles y vanas cuantas intrigas se fragüen contra él.»

Ayer se dio sepultura en el panteón de su familia a la Srta. D. Francisca Lopez Martinez de Arenzana, hija de nuestro particular amigo el Sr. D. Miguel Lopez Martinez, al que acompañamos en su justo dolor, deseándole toda la resignación cristiana que há menester para sufrirlo.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio referente a los vinos del almacén del Sr. Mejorada, Espoz y Mina, 28 y 30.

Hoy recibimos juntos dos correos de Francia.

Los diarios de Italia afirman que Inglaterra y otras naciones de Europa reconocerán la república española, vendida que sea la rebelión de Cartagena, y asegurado el orden con el concurso de los poderes constitucionales.

Mientras Bazaine marcha a la isla Santa Margarita prisionero, el mariscal Canbert va a recibir un gran mando militar en Francia.

La *Independencia belga* del 16 publica de su correspondiente en el ejército del Norte dos interesantísimas descripciones de las acciones dadas en derredor de Tolosa, de la entrada en esta del convoy, de la tala y quemado de todos los caseríos que servían de principales reductos al carlismo, y de todas las jornadas militares desde el 8 al 12 de diciembre. Confesando el valor con que pelearon los carlistas, dice que las tropas liberales arrollaron todo, distinguiéndose principalmente la artillería.

Decidámonos, pues, a salvar á todo tranco la democracia y la república, es empeño de honor que debe hablar en la conciencia de todos los buenos. Las circunstancias, la fatalidad, nuestras propias culpas si se quiere, nos arrastran á la necesidad suprema de dar al gobierno de la república toda la estabilidad posible y á revestirle de un gran poder e inmenso prestigio. Esta es la obligación primera, la más apremiante de la Asamblea soberana. Todo lo que no sea robustecer el poder, dar garantías á la opinión pública que las demanda á gritos, es nuestro suicidio, es la insensatez, el delirio, es allanar el camino á la anarquía que obligará al país a echarse en brazos de la reacción más espantosa.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes despachos telegráficos:

En la Bolsa se cotizan:
Consolidados ingleses, 92; esterior español, 17 9/16.

Londres, 20.
La reina de Inglaterra ha recibido el miércoles á la ex-emperatriz Eugenia en su palacio de Windsor.

Versalles, 20.
La Asamblea ha aprobado el acta de la elección del general Saunier.

Paris, 20.
La ex-reina Isabel ha visitado al mariscal Mac-Mahon.

En la Isla corre el rumor de que el emperador Guillermo ha fallecido.

Anoche, cerrado ya nuestro número de Madrid, recibimos un telegrama de Santander comunicándonos que el dia 23 no sale ningún vapor corre o de aquel puerto para la Habana, como equivocadamente se había anunciado.

Como ya digimos, lo avanzado de la hora á que se repartió ayer el correo de la Habana, por efecto del asalto dado por una partida armada al tren que lo conducía, nos obligó á aplazar para el número de hoy las noticias que nos envía nuestro corresponsal y compañero Sr. Campo y Navas.

Aun hoy no publicaremos en toda su extensión las que hemos recibido, atendiendo á que muchas de ellas, principalmente las que se refieren al asunto del *Virginio*, han perdido interés, después de conocida por el telégrafo la terminación dada á este conflicto.

Hasta el 30 de noviembre alcanzan las noticias de nuestro corresponsal. El ministro de Ultramar llegó á la Habana, como ya saben nuestros lectores, el 20 á las seis de la tarde, habiéndosele hecho una recepción brillante. Aquí dejaremos hablar á nuestro correspondiente.

Ocho de los once batallones de voluntarios enviaron una compañía a formar en el transito. Los otros tres batallones no formaron por causa del servicio. La comitiva fué brillante y numerosísima; el dia magnífico. El ministro fué saludado con las salvas de ordenanza y le recibió el capitán general. En el palacio recibió después del desfile á las corporaciones oficiales, a cuyos individuos manifestó en breves pero sentidas frases el objeto de su viaje. La opinión general se le manifestó muy favorable. El marqués de Agustas Claras le habló, en nombre de la municipalidad, como decano de los individuos del ayuntamiento. El Sr. Soler, al desfilar los voluntarios bajo los balcones, dió tres vivas, á España, á Cuba española y á la ciudad de la Habana, que fueron ardorosamente contestados. En seguida se reunieron á almorzar con SS. EE. algunas autoridades y la comitiva del ministro. Por la tarde dió el capitán general Sr. Jovellar una es-

pléndida comida á las primeras autoridades. El arzobispo de Santiago soñó Lorente también visitó al ministro. Por la noche el señor ministro, el capitán general, gobernador señor Rebullida, secretario Sr. Coronas y los oficiales de Ultramar, visitaron los teatros de Tacón y Arbizu. En este se hizo una función en obsequio del comandante del *Tornado* Sr. Costilla y de la tripulación.

La gente sigue entusiasmada con la captura del *Virginio*, y no se acobarda con los anuncios de la venida de una escuadra norte-americana. Por supuesto que el decrecerá de la Habana con las enormes defensas que tiene es muy difícil, y los voluntarios arden en entusiasmo.

Al señor ministro le han hecho coro nel de la plaza mayor de los batallones de voluntarios y le están haciendo un costoso uniforme.

La cuestión que aquí preocupa más es la fiancileza, y el ministro ha fijado en ella su atención, conferenciando de tendidamente con el Sr. Cánico Villaverde.

Ya han llegado los pasajeros que quedaron en Nuevitas.

El alojamiento improvisado para hospedaje y oficinas del señor ministro en el local del Ayuntamiento, está adornado con bastante gusto, y todo ha sido preparado con gran prisa, incluso la distribución de habitaciones. Se ha terminado el arreglo después de la llegada. Los demás de la comitiva han sido alojados en el magnífico hotel de San Carlos, cuyas estensas dimensiones revelan el gran movimiento de viajeros en la Habana.

La vida aquí es horriblemente cara, no sólo por el menor valor del dinero, por regla constante, como es sabido sino por la enorme diferencia de valor en el papel, única moneda que circula.

El ministro de Ultramar parece que no adoptara en Cuba resoluciones importantes que puedan perjudicar intereses alguno; pero los datos que recoge y los antecedentes que va a teniendo han de servir de base para los diferentes proyectos que, según su índole respectiva, presentaría el consejo de ministros á las Cortes. Uno de esos proyectos indispensables se referiría á los empleados, otra á la cuestión de enseñanza y varios otros sobre diferentes ramos, puesto que toda la administración de Cuba reclama imperiosamente reformas.

Se prepara una gran revista en la Habana y un banquete de los jefes de voluntarios en obsequio del señor ministro de Ultramar, cuyo esquisito tacto le está ganando las simpatías de todos, a pesar de las profundas irreconciliables divisiones que hay allí.

En Puerto Rico tienen hechos todos los preparativos para recibir al

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 20.

Anoche llegó á París el caballero Nigro.

El diario oficial ha publicado esta mañana los nombramientos de doce prefectos.

cion y procuró que su máscara indiferente no revelase la inquietud que guardaba su alma.

—Sabeis,—dijo el comisario—que el hombre que ha venido con vos afirma que le habeis querido asesinar?

—Me ha llamado, en efecto, asesino y envenenador, pero he dado poca importancia á las injurias de un pobre loco y no creí tener que justificarme de ellas.

—Ese hombre, ese loco, como vos le llamais, se explica con bastante lucidez y cuenta una historia bastante verosímil.

—Una historia? ¿Cuál?—repuso Noridet con fingida curiosidad, que hubiera hecho la fortuna de un actor.

—Ha sido recogido moribundo en la vía del camino de hierro, y dice que vos le habeis arrojado por la puertecilla del wagon en que viajaba solo con vos.

—Crcio inútil justificarme de semejante absurdo! Debeis comprender que no hubiera elegido para venir de Dieppe el mismo coche en que venía el criado de uno de mis amigos.

—Habéis venido hace poco de Dieppe?

—No tengo por qué negarlo, y hubiera visto á Bernard si hubiese venido en el mismo tren que yo.

—Es decir que le conocíais?

—Como se conoce á un criado; es mayordomo de mi amigo el conde de Alcamo y le he visto alguna vez en casa de su señor.

—Sabeis,—dijo el comisario—después de reconocer las notas que tenía delante, —dónde está en este momento el rico extranjero á quien acabais de nombrar?

Noridet tomó un aspecto triste para responder.

—Lo ignoro, señor. Mr. de Alcamo ha desaparecido después de mi partida del castillo de Monville, y el señor barón Brossin me escribe que ha debido ser víctima de un crimen.

—De un crimen! En efecto; he recidido, á propósito de este negocio, un despacho de la audiencia de Dieppe y no aguardaba saber por qué el intendiente del conde ha estado á punto de ser asesinado el mismo dia.

—En efecto, ha sido una rara coincidencia.

El magistrado no apartaba la vista de él como si quisiera leer en su pensamiento.

—Si fuere...—continuó el miserabil como hablándose á sí mismo,—pero no. Alcamo quería mucho á Bernard; mil veces me ha dicho que era el mas honrado, el mas fiel de todos sus servidores.

—Si os explicarais con mas claridad...

—Yo no tengo nada que decir, libreme Dios de acusar á nadie; las coincidencias no son pruebas, yo mismo tengo la esperienza en este momento.

El magistrado reflexionó.

La combinación infernal que había germinado en la mente de Noridet empezaba á dar sus frutos.

—Además,—repuso Noridet,—Bernard quejen el momento del crimen se encontraba aun en el castillo de Monville os habrá hablado de la suerte de su señor.

—No,—dijo el magistrado muy preocupado,—nada me ha dicho.

—Es extraño, y á la verdad...

Noridet se detuvo como si temiera la gravedad de lo que iba á decir, y cambiando de tono repuso:

—Después de todo es natural; no se acuerda de nada, porque ha perdido el juicio á consecuencia de su caída.

—Por el contrario, sostiene que no está loco, y en una hora que ha estado conmigo no ha dado la menor muestra de estravío mental; ha estado preciso y claro en sus acusaciones.

—Perdonad,—dijo triamente Julio que veía que las sospechas del comisario se volvían contra él,—sin duda esa precisión habrá aclarado el interés que yo podía tener en su muerte, porque un hombre rico y considerado como yo, no descende á matar á un criado que ni siquiera es suyo.

—Ha explicado en efecto el interés que os guibia...

Noridet comprendió que había llegado el momento difícil; sin embargo, aun tuvo serenidad para exclamar con la mayor naturalidad:

—Aguarda esa explicación, caballero.

—El mismo Pedro Bernard os la dará, dijo el comisario agitando una campanilla.

Noridet sintió helarse la sangre en sus venas. Iban á ponerle frente á frente de su víctima, iba á luchar con el único hombre que podía decirle á cada palabra ¡mentira! Procuró hacerse de color y se agarró sin palidecer.

ria y los regimientos de ingenieros y Tetuan. Las perdidas por los republicanos las estima el corresponsal en 200 entre muertos y heridos, pasando de 400 las que dejaron los carlistas en sus magníficas posiciones, entre ellos dos cabecillas y un ayudante de Elió. El redactor de la *Independencia* consideraba inminentes nuevos combates, pues Elió había reunido 22 batallones.

En la Bolsa se cotizan:
Londres, 19.

Consolidados ingleses, 92; esterior español, 17 9/16.

Londres, 20.

La reina de Inglaterra ha recibido el miércoles á la ex-emperatriz Eugenia en su palacio de Windsor.

Versalles, 20.

La Asamblea ha aprobado el acta de la elección del general Saunier.

Paris, 20.

La ex-reina Isabel ha visitado al mariscal Mac-Mahon.

En la Isla corre el rumor de que el emperador Guillermo ha fallecido.

Anoche, cerrado ya nuestro número de Madrid, recibimos un telegrama de Santander comunicándonos que el dia 23 no sale ningún vapor corre o de aquel puerto para la Habana, como equivocadamente se había anunciado.

Como ya digimos, lo avanzado de la hora á que se repartió ayer el correo de la Habana, por efecto del asalto dado por una partida armada al tren que lo conducía, nos obligó á aplazar para el número de hoy las noticias que nos envía nuestro corresponsal y compañero Sr. Campo y Navas.

Aun hoy no publicaremos en toda su extensión las que hemos recibido, atendiendo á que muchas de ellas, principalmente las que se refieren al asunto del *Virginio*, han perdido interés. Remitiremos el correo directamente á las corporaciones oficiales, a cuyos individuos manifestó en breves pero sentidas frases el objeto de su viaje. La opinión general se le manifestó muy favorable. El marqués de Agustas Claras le habló, en nombre de la municipalidad, como decano de los individuos del ayuntamiento. El Sr. Soler, al desfilar los voluntarios bajo los balcones, dió tres vivas

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ñor Soler al pasar por allí en dirección a La Habana, y con gran sentimiento se encontraron con que no visitaría aquella isla hasta el regreso.

— El casino Español de la Habana envió una comisión de su seno a cumplimentarla y a pedirle que visitara dicho establecimiento. La entrevista fu muy cordial y durante ella pareció que los comisionados recibieron la seguridad de que ninguna resolución grave se adoptaría sin el concurso de las Cortes.

— En la Habana preparaban los republicanos una manifestación pública. Temían que esto fuera origen de algún disturbio y se practicaron gestiones que dieron por resultado el que se desistiera de dicho acto.

— Se había discutido mucho y sido objeto de comentarios el hecho de si el ministro de Ultramar gritó desde el balcón de la capitán general, al desfilar los voluntarios el día de su solemne entrada, en la *República española*. Algunos republicanos decían que sí. Lo cierto es que dió tres vivas: a *España*, a *esta española* y a la ciudad de la Habana. Esto es lo cierto.

— También se ha comentado mucho en la Habana, donde como en Madrid hay gran afición a los chismes políticos, el hecho de haber ido en el mismo buque del ministro el republicano señor Brí, presidente de una comisión de tres republicanos que fué a Madrid. El señor Brí vino como uno de varios viajeros que se hallaban detenidos en Cádiz cuando llegó el Sr. Soler y Plá, ya quienes el señor ministro quisó liberar de la estorsión de tener que pasar a Santander a esperar el correo del 13 de noviembre.

— El 23 fué asesinado en la Habana de una puñalada en el corazón el conde de San Fernando. El autor del crimen no huyó, sino que se dejó prender y se mostró dispuesto a presentarse espontáneamente. Era este hermano de cierto joven con quien huyó un hijo del citado conde, oponiéndose éste después al casamiento y haciendo salir a su hija de la isla. Así se decía públicamente. Al entierro asistieron más de cien coches particulares.

— El ministro de Ultramar celebró al dia siguiente de desembarcar en Cuba y después, largas e importantes conferencias con los jefes de Hacienda y con el capitán general, para tratar de algunos medios de salvar la cuestión financiera. El lunes 24 llamo a su despacho a los directores de los periódicos de todos matices para rogarles que en estas circunstancias procuraran olvidar, si quiera transitoriamente, sus enemistades de partido para ocuparse con preferencia patriótica de las graves cuestiones del momento que exigían la cooperación de todos. La entrevista fue previa.

— El capitalista Sr. Poey ha invitado al ministro de Ultramar para visitar su magnífico ingenio.

— El ministro de Ultramar fué recibido en el casino Español la noche del martes 25 por el presidente Sr. Zulueta, quien le fué presentando uno por uno los individuos de la junta. También le fueron presentados los oficiales de voluntarios, y a nombre de estos cumplimento al ministro el señor marqués de Aguas-Claras, como el más antiguo, recordando que desde hace cinco años vienen sosteniendo las armas para combatir la insurrección y defender la honra; que no hay para ellos nada más grato ni más levantado que la dignidad nacional, pues sin honra no hay patria. El señor ministro, vivamente impresionado, agradeció aquellas manifestaciones, declaró que aceptaba a nombre del gobierno estas declaraciones; que solo aspiraba a merecer el cariño de todos, y que consideraran como demostración de afecto a todos el estrecho abrazo que daba al jefe que había hablado. Después se sirvió un exquisito bufeté presencia de los sócios. Ocupaban la mesa unas cien personas, y a la izquierda del ministro el voluntario señor marqués de Aguas-Claras.

— El señor ministro de Ultramar ha sido nombrado socio de mérito del casino Español. Solo dos personas habían obtenido esta distinción: D. Manuel Calvo y D. Rufino Sainz, por sus grandes servicios como fundadores del ca-

sino.

— Durante la visita del ministro, señor Soler al casino Español, éste, decorado e iluminado con mucho gusto, se veía circundado por centenares de gasteros de voluntarios que alumbraban con hachas de cera. Las lámparas, colocadas delante de las cuatro fachadas, tocaban piezas escogidas.

— Han puesto á disposición del ministro de Ultramar la quinta de Santovenia, camino del Cerro, para que se establezca allí si gusta, como sitio fresco y ameno. Pasará en efecto allí algun dia para descansar de sus penosas tareas, y le acompañarán los jefes de sección del ministerio.

— Aquí se recibe muy mal la orden de devolver el *Virginius* y se teme algún conflicto con los voluntarios que no lo llevan en paciencia. El sábado 27 hubo junta de autoridades y otra de notables en el Casino para tratar de este grave asunto y preparar la opinión. El 30 hubo otra reunión con los jefes de voluntarios.

— Aquí ha producido mal efecto entre el elemento español el decreto devolviendo los bienes embargados á los rebeldes que tienen nacionalidad extranjera, y se teme una protesta.

— Se atribuye á los comandantes de voluntarios de la Habana el acuerdo de

oponerse á la entrega de *El Virginius*, y la fecha en que escribió parece seguro que no se entregará.

— D. José Joaquín Riba, que se halla en la Habana, ha impreso y circulado una protesta contra los Estados Unidos y se están recogiendo muchas firmas.

— El 29 no se hallaban en la Habana á ningun precio letras sobre España. El papel o sea los billetes, estaban á 66 1/2 de pérdida en el cambio por oro.

— El proyecto de nueva emisión de billetes del Banco de la Habana encuentra grande oposición y se cree que no se lleve á cabo.

— Ayer 29 salió de aquí el correo extraordinario *Paseo*, pero no lleva comunicaciones oficiales por temor á que tarde más que el correo ordinario, puesto que los extraordinarios no tienen número fijo de singladuras. El dia 2 saldrá otro vapor también extraordinario y por él enviaré á ustedes nuevas noticias.

Como verán nuestros lectores en la sección destinada á las partes telegráficas extranjeras, ayer corrió en la Bolsa de París la noticia de haber fallecido el emperador Guillermo. No sabemos, hasta la hora de cerrar esta edición, que se haya confirmado la noticia.

En una de las sierras inmediatas á Cartagena se han instalados cinco ingleses, que desde el primer dia del bombardeo observan con grandes anteojos todas las operaciones militares y toman apuntes de ellas.

El brigadier Lopez Pinto regresará de un momento á otro al campamento de Cartagena.

Dentro de algunos días se ocupará el señor ministro de la Guerra en la provisión de los cargos militares que hay vacantes.

Hoy recibimos de uno de nuestros correpondentes la siguiente carta:

«Frente a Cartagena 20 de diciembre. Dispuesto siempre á dar á ustedes detalles de cuanto ocurre en este sitio y que merezca la pena, lo hago hoy, a pesar de que el telégrafo habrá anticipado ya esta noticia, pero seguramente no con la minuciosidad que lo hago por haber llegado á mi conocimiento de viva voz.

A las doce y media del dia de ayer se presentaron al jefe del centro de este sitio señor brigadier Callejas, dos cabos y cuatro soldados con sus correspondientes armamentos, más el cartero con carro y mula del primer batallón del regimiento infantería de Iberia, hoy Lealtad. Valor se necesita para salir de la plaza en estas circunstancias y más con el carro!

Me han dicho, entre otras cosas: que al general Ferrer se le encuentra impavidamente paseando por la muralla, sin tomar arte ni parte en cosa alguna.

Que varios paisanos se le habían acercado pidiéndole su concurso para la defensa de la plaza, y que les había contestado energicamente que puesto que en un principio no contaron con él para nada, que se las arreglasen hoy como pudiesen.

Que únicamente mandan en la misma Contreras y Galvez, sin que este último tenga influencia alguna con la tropa, que se encuentra muy desalizada, sin obedecer á nadie.

Que las baterías están servidas todas por presidiarios y algun que otro paisano.

Que los jefes militares presos, continúan recibiendo hasta bofetadas del cartero Saez. ¡Castigo providencial!

Que saldrían muchos soldados si no se ejerciese tan activa vigilancia por los presidiarios.

Que tropa y paisanos descansan una captitulación.

Que Bárbara les sigue predicando y diciéndoles que cuanto hay en Cartagena es suyo, por cuyo motivo se abren y saquean cuantas casas están cerradas.

Que los comedibles escasean tanto, que hace días no se come mas que arroz sin aceite ni manteca, y un pan negro completamente y compuesto de salvado y garbanzos, que ni los perros pueden atravesarlo.

Otras muchas cosas nos han dicho, entre ellas que no se habían presentado antes por considerar deshonroso el hacerlo sin su armamento, y confirmado también la voladura de un depósito de pólvora, producida por un proyectil nuestro el dia 18, y el derribo de un ángulo de baluarte junto á la puerta de Madrid, como consecuencia de dicha explosión.

Un esfuerzo más por parte de nuestro gobierno, señor director; 3 ó 4000 hombres más; que la línea de cerco, aunque débil, sea una verdad; que el bloqueo por mar sea efectivo; que avancen nuestras baterías al Cabezo de Felipe y los Molinos, y dentro de quince días la plaza es nuestra.

Ayer tarde hicieron una salida por la izquierda y hubo un serio combate que duró cuatro horas. Ignoro los resultados.

Según manifiesta el delegado de la Coruña se han organizado hasta hoy en aquella provincia 40 batallones de Milicia y 81 compañías. En la capital tres batallones de infantería y compañías de artillería é ingenieros. En el Ferrol un batallón de infantería y dos compañías de artillería. Faltan datos de once distritos.

Una partida latro-faciosa entró ayer en Bande (Orense) llevándose los fondos municipales y cometiendo otros excesos.

Ha mejorado mucho la situación de Laredo y Castro según los últimos telegramas de Santander.

La provincia de Soria sigue siendo libre de partidas carlistas.

La escuadra del Sr. Chicarro ha salido de Alicante para Cartagena. La Zaragoza se ha reposado con dos mil toneladas de carbón.

Varias columnas de guardia civil se han puesto en persecución de la partida que ayer robó al tren de Andalucía. Las autoridades no pueden determinar si la componían intransigentes, carlistas o simplemente malhechones.

El puesto de la guardia civil de Linares fué ayer reforzado.

En sesión celebrada ayer por la junta superior de ventas de bienes nacionales, se ha aprobado la adjudicación de 933 fincas, que habiendo salido á subasta por el tipo de 1.288374 pesetas, han sido rematadas en 2.549044, resultando por lo tanto en beneficio del Tesoro la suma de 1.250869 pesetas.

Ha sido nombrado interventor del almacén general de la administración central de Rentas estancadas de Filipinas D. José Fernández y Martínez.

Ha sido nombrado jefe de sección en la administración de Hacienda pública de Manila, D. Justo Rafael Montestruco.

La baja del tanto por ciento que en los presupuestos de Ultramar se venía haciendo en todos los servicios relativos al personal, queda suprimida en los proyectos que el ministro del ramo llevará á las Cortes para el año 1873-74, con lo cual se evitará la reclamación de créditos supletorios.

La recaudación del empréstito forzoso va realizándose en las provincias con bastante regularidad, según noticias oficiales.

Esta mañana han celebrado una larga conferencia los señores presidentes del poder ejecutivo y de las Cortes.

Hoy no ha ocurrido novedad particular en la provincia de Alava. Así lo participa el gobernador civil.

La facción Santís se hallaba ayer en Onteniente (Valencia).

El cabecilla Miret ha pasado una comunicación á la compañía del ferrocarril de Barcelona á Tarragona, mandando suspender la circulación de trenes por aquella linea.

Sabemos que el Sr. Teresa García no ha admitido el cargo de concejal con que le había designado el gobernador de Madrid, de acuerdo con la comisión provincial.

El presbítero D. Justo Barbagero, á quien se debe la bella traducción de los *Salmos de David* en verso castellano, honrada con un rescripto autógrafo de Su Santidad, acaba de traducir en la misma forma, y con no menor elegancia y corrección de estilo, los *Himnos de la Iglesia y canticos de la Biblia*, que forman, con los salmos, el conjunto de las alabanzas divinas que se cantan en la Iglesia. En la sección de anuncios se hallará el de esta interesante publicación.

Mañana se reunirá el sindicato de acreedores del Tesoro.

Mañana tendrá efecto en la audiencia territorial, sala de lo criminal, la vista de la causa formada á consecuencia de la tentativa de regicidio contra el rey Amadeo. Los defensores son los Sres. Castro y Lopez Figueredo, del rey principal Manuel Pastor sentenciado á la pena de muerte en primera instancia; á los otros procesados los defendieron los Sres. Pi y Casalduero. El efecto promete ser notabilísimo, tanto por la ilustración de los abogados, quanto por la cuestión importante de derecho que se proponen sostener: si existe el delito de regicidio después de proclamada la república.

Los marqueses de Francos obsequiaron noches pasadas á sus numerosos amigos con un espléndido banquete, en que al par de la esquisita galantería de los dueños y la belleza y elegancia de las damas, resaltó una cordialidad y armonía envindiables, no obstante los diversos matices políticos de los comensales. Los dueños de la casa hicieron los honores con la afabilidad y finura que les son características.

Personas interesadas nos ruegan hagan constar, que nuestro compañero en la prensa el redactor que fué de *La Justicia federal* D. Melchor de la Vega, no ha tenido ni tiene la menor participación en el periódico *La Justicia popular*, como equivocadamente se ha supuesto en documentos oficiales.

Ante una escogida concurrencia se celebró anoche en el teatro de Apolo el beneficio del popular actor Mariano Fernández. En la comedia *Dios los crea y ellos se juntan*, fueron aplaudidísimos todos los actores, y en la zarzuela *Buenas noches Sr. D. Simón*, hicieron las delicias del público los señores Fernández y Romea (D. Julian).

Algunos diputados republicanos censuran que el gobierno trate de resolver la cuestión eclesiástica de acuerdo con la corte del Vaticano, como lo indican los nombramientos de arzobispos que ha publicado la *Gaceta*; pero no es probable que este asunto de lugar a rompimiento con el gobierno de hombres importantes que hasta ahora han apoyado la política de orden y de asimilación á la república, representada por el Sr. Castellar.

En algunas esquinas de Cádiz se han fijado proclamas impresas en Cartagena. Los agentes de la autoridad las han arrancado y se han tomado precauciones.

Parce que en Jerez se han hecho algunas prisiones de individuos, tachados de cantonalistas, que se habían reunido sin previo permiso de la autoridad.

Esta tarde á las dos y media se ha verificado en el salón de columnas del ayuntamiento, el ensayo oficial de los tambores de alarma de Bejar, Garrido y compañía.

Empezaron por funcionar los automóviles, demostrando palpablemente al numeroso público que ha asistido al acto, que los aparatos respondían perfectamente á las alarmas de incendio, robo, médico, etc., que se hacían en el ministerio de la Gobernación, Panadería y otros puntos.

En Panaderías se simuló un incendio y el aparato puso inmediatamente en conocimiento del público las diversas fases de *aumento, servicio de bombas y extinguimiento*.

Diversas y variadas han sido las pruebas á que se han sujetado los aparatos, y todas ellas han sido felicitadas.

Después ha funcionado el autógrafo, demostrando al público, que todo individuo que sepa leer y escribir puede poner un despacho desde su casa.

Luego se ha llevado la aplicación del sistema autoquinético á las fosforeras de mesa de despacho, á las arcas de hierro donde se guardan fondos y hasta el pavimento.

Para demostrar esto último, los automóviles se han servido de una mesa en que se simulaba el piso de una habitación, y se ha visto que al levantar una baldosa los ladrones anuncian el robo.

Después se cortaron los alambres eléctricos, y al cortarlos se anunció por el apartado.

Cuantas pruebas se han hecho han dado un resultado favorable, y el público ha comprendido las inmensas ventajas que esto reportará el dia en que pase á ser propiedad de los particulares el referido aparato.

Los Sres. Bejer y Garrido han recibido numerosos plámenes de los concurrentes.

Al acto ha asistido gran número de personas importantes en la política, las artes y las ciencias.

El establecimiento de la casa de moneda en la Habana, parece que se llevará á efecto muy en breve.

A consecuencia de la crisis monetaria que está atravesando la isla de Cuba, y la imposibilidad de que los empleados puedan atender á sus necesidades por la carestía de todos los artículos, el gobernador superior civil formó un expediente para aumentar temporalmente el 20 por 100 á los sueldos de todos los empleados activos y pasivos, el cual ha sido remitido por el ministerio de Ultramar al consejo de Estado para que este emita su dictamen.

Según nuestras noticias, parece que asciende á 22700 y pico de reales la cantidad sustraída en el robo del tren de Andalucía de que ayer dimos cuenta.

Hoy deben haber llegado al campamento de la Palma veinticuatro cañones de 46 centímetros, y dentro de tres ó tres días llegarán seis de 21. Es inmenso el material que allí se va acumulando. Ha llegado ya también una buena parte de los refuerzos que se han enviado.

En toda la noche anterior no ha ocurrido en Madrid más novedad que dos o tres ligeros riñas entre varios sujetos.

Mañana tendrá lugar un consejo de guerra para juzgar delitos de insubordinación militar.

La audiencia de Albacete ha desestimado el escrito presentado por el señor Garnilla, en el que pedía que se intimase la inhibición de su causa al consejo de guerra.

Bajo la presidencia del Sr. Calderón Collantes, teniendo á su lado á los señores Hartzenbusch, Nuñez de Arce, Cañete y Rosell, y con la concurrencia de las más distinguidas y bellas damas de la sociedad madrileña y de las nobildades científicas, políticas, literarias y

AVISOS GENERALES.

LAS ALMAS PIADOSAS. - UNA
viuda viuda, eiga, y con una
cinta interna hace mucho tiempo,
implore una limosna. Vive Jardines, 20, cto. A.

SIGUE

la grandiosa y verdadera li-
quidación de toda clase de

ROPA BLANCA,

A MITAD DE PRECIO

POR DERRIBO Y DISOLUCIÓN SOCIAL

DE LA

CASA VIEJA

calle del

CARMEN 6.

FIJARSE BIEN,
que es la que tiene un gran sa-
lientre frente a la

PUERTA DEL SOL,

Y CON DOS ENTRALAS

A LA MISMA.

CALLE DEL CARMEN.

NO EQUIVOCARSE.

POCIÓN RECONSTITUYENTE

DE ACEITE

DE HÍGADO DE BACALAO,

PREPARADA

por el Dr. Font y Martí.

BUEN NEGOCIO.

Se vende una sillería de caoba tallada, damasco amarillo, que costó hace tres meses 40 rs., en 2600, y dando garantía se dará también a plazos por 100 rs. al mes tarde. Fuencarral, 26, dará razón al portero.

EL MEJOR DE LOS LEGITIMOS
De los más exquisitos de Fraga; hay cajas de arroba, media arroba y artilla. Dirigirse, calle de Atocha, 147, posada de San Blas.

SEGURA CURACIÓN

de reumatismo, con aceite de bellotas con sávia de coco.

No se encuentra en ningun país de la tierra un remedio tan barato y eficaz para combatir en pocas horas esta dolencia muscular ó articular, incipiente o crónica, como el aceite de bellotas con sávia de coco.

Este certificado por varios médicos aliados, homeópatas, farmaceuticos, y recomendado por mas de 800 periódicos de ambos mundos. Inglaterra hace gran consumo.

Se vende a 46, 42 y 48 rs. frasco, en la única fábrica que existe del verdadero, calle de la Salud, 9, pral. y Jardines, 3 (victorias verdes). Madrid, y en las 200 principales farmacias, droguerías y perfumerías del universo.

Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor general Por mayor 25 por 100 de descuento.

Exigir mi busto en la etiqueta y prospecto, que hay falsificadores.

Un frasco hasta y sobre.

NUEVA AGUA DE JOYEROS

inglesa, a 4 rs. frasco grande.

Limpia rápida y admirab- e-
mente la plata,
el oro,
brasería,
chimeneas,
dorados
y plateados de
árboles,
coches y toda cla-
se de metales sin correrlos,
dándolos brumados como si salie-
ran de manos del artífice. No im-
porta tocarlo con las manos. Jardines, 5, B. y Moreno.

SE VENDEN 2 VACAS Y UNA

Oternera. Calle de Jorge Juan, 16, Valverde. Barrio de Salamanca.-1

BARRILES DE OSTRAS A 5 Rs.

Barril. Segovia, 32, bajo.

LA MAR DE VINOS.

En el establecimiento de José Mejorada, Espoz y Mina, 28 y 30, se sirven vinos de postre desde 28 a 40 rs. arroba. Vinos generosos, aguardientes y licores, a precios arreglados. Servicio a domicilio desde 6 botellas en adelante.

SE VENDEN VARIOS MUEBLES.

Valverde, 17, segundo derecho.

**SE CEDE UN CUARTO AMUE-
BLADO.** San Joaquín, 12, 2.º doha.

**SE DARA UNA BUENA GRATI-
DAD** al que presente en la

calle de la Biblioteca, 4, pral. de

fecha, un perro del monte de San

Bernardo, negro, con las manos y

los pies blancos y collar de cuero

con chapa de metal, que responde

al nombre de Tur y que se pierdió

hoy por la mañana en el paseo del

Prado.

NA JOVEN VIUDA DESEA PO-

ñarse a criar; tiene leche de

tres meses. Razon, Tesoro 15, Ra-

zón Montijo.

UNA SRA. VIUDA. CARGADA

de familia, suplica una limosna

de alguna roga vieja. Vive calle de

Ronda Policia, 11, 2.

HIMNOS DE LA IGLESIA

y canticos de la Biblia, en verso

castellano, por el doctor D. Justo

Barbaggero, con licencia eclesiastica.

Precio: 16 y 20 rs.; en pasta y

24, casa del autor. Madero, 19, Ra-

zón principal.

MA DE CRIA PARA CASA DE

los padres. Calle de la Luna,

número 46, porteria.

NA JOVEN VIUDA DESEA PO-

ñarse a criar; tiene leche de

tres meses. Razon, Tesoro 15, Ra-

zón Montijo.

UNA SRA. VIUDA. CARGADA

de familia, suplica una limosna

de alguna roga vieja. Vive calle de

Ronda Policia, 11, 2.

GRAN ALMONEDA.

Muebles franceses é ingleses de

inmejorable gusto. Fuencarral, 26

principal.

SIGUE
la grandiosa y verdadera li-
quidación de toda clase de

ROPA BLANCA,

A

MITAD DE PRECIO

POR DERRIBO

Y DISOLUCIÓN SOCIAL

DE LA

CASA VIEJA

calle del

CARMEN 6.

FIJARSE BIEN,

que es la que tiene un gran sa-
lientre frente a la

PUERTA DEL SOL,

Y CON DOS ENTRALAS

A LA MISMA.

CALLE DEL CARMEN.

NO EQUIVOCARSE.

POCIÓN RECONSTITUYENTE

DE ACEITE

DE HÍGADO DE BACALAO,

PREPARADA

por el Dr. Font y Martí.

BUEN NEGOCIO.

Se vende una sillería de caoba tallada, damasco amarillo, que costó hace tres meses 40 rs., en 2600, y dando garantía se dará también a plazos por 100 rs. al mes tarde. Fuencarral, 26, dará razón al portero.

EL MEJOR DE LOS LEGITIMOS
De los más exquisitos de Fraga; hay cajas de arroba, media arroba y artilla. Dirigirse, calle de Atocha, 147, posada de San Blas.

SEGURA CURACIÓN

de reumatismo, con aceite de bellotas con sávia de coco.

No se encuentra en ningun país de la tierra un remedio tan barato y eficaz para combatir en pocas horas esta dolencia muscular ó articular, incipiente o crónica, como el aceite de bellotas con sávia de coco.

Este certificado por varios médicos aliados, homeópatas, farmaceuticos, y recomendado por mas de 800 periódicos de ambos mundos. Inglaterra hace gran consumo.

Se vende a 46, 42 y 48 rs. frasco, en la única fábrica que existe del verdadero, calle de la Salud, 9, pral. y Jardines, 3 (victorias verdes). Madrid, y en las 200 principales farmacias, droguerías y perfumerías del universo.

Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor general Por mayor 25 por 100 de descuento.

Exigir mi busto en la etiqueta y prospecto, que hay falsificadores.

Un frasco hasta y sobre.

NUEVA AGUA DE JOYEROS

inglesa, a 4 rs. frasco grande.

Limpia rápida y admirab- e-
mente la plata,
el oro,
brasería,
chimeneas,
dorados
y plateados de
árboles,
coches y toda cla-
se de metales sin correrlos,
dándolos brumados como si salie-
ran de manos del artífice. No im-
porta tocarlo con las manos. Jardines, 5, B. y Moreno.

SE VENDEN 2 VACAS Y UNA

Oternera. Calle de Jorge Juan, 16, Valverde. Barrio de Salamanca.-1

BARRILES DE OSTRAS A 5 Rs.

Barril. Segovia, 32, bajo.

LA MAR DE VINOS.

En el establecimiento de José Mejorada, Espoz y Mina, 28 y 30, se sirven vinos de postre desde 28 a 40 rs. arroba. Vinos generosos, aguardientes y licores, a precios arreglados. Servicio a domicilio desde 6 botellas en adelante.

SE VENDEN VARIOS MUEBLES.

Valverde, 17, segundo derecho.

**SE CEDE UN CUARTO AMUE-
BLADO.** San Joaquín, 12, 2.º doha.

**SE DARA UNA BUENA GRATI-
DAD** al que presente en la

calle de la Biblioteca, 4, pral. de

fecha, un perro del monte de San

Bernardo, negro, con las manos y

los pies blancos y collar de cuero

con chapa de metal, que responde

al nombre de Tur y que se pierdió

hoy por la mañana en el paseo del

Prado.

NA JOVEN VIUDA DESEA PO-

ñarse a criar; tiene leche de

tres meses. Razon, Tesoro 15, Ra-

zón Montijo.

UNA SRA. VIUDA. CARGADA

de familia, suplica una limosna

de alguna roga vieja. Vive calle de

Ronda Policia, 11, 2.

HIMNOS DE LA IGLESIA

y canticos de la Biblia, en verso

castellano, por el doctor D. Justo

Barbaggero, con licencia eclesiastica.